

# Embajadoras de cuatro países, feria y seminarios marcan inicio del Forede

**ECONOMÍA.** La actividad reunió a más de 140 empresas de distintos rubros.

Aldo Lingua  
cronica@diarioatacama.cl

El Foro Regional de Desarrollo (Forede) comenzó sus tres días de actividades ayer en Casino Antay, donde se dieron cita autoridades encabezadas por la ministra de Minería Aurora Williams; la embajadora de Japón, ITO Takako; la embajadora de Italia, Valeria Biagiotti; la embajadora de Canadá, Karolina Guay y la embajadora de India, Abhilasha Joshi; además de representantes de gremios empresariales y autoridades locales, entre otros. Más de 140 empresas y cientos de visitantes se dieron cita para explorar las posibilidades de crecimiento e inversión en esta región minera clave para Chile y el mundo.

Durante la jornada la ministra Williams destacó el papel de Atacama como una región minera estratégica. "Atacama se caracteriza por su alta presencia de pequeña minería, con casi el 40% de las pertenencias mineras en la región, y por una diversificación minera que incluye cobre, oro, litio y hierro", mencionó la autoridad, resaltando que la región capta el 20% de la inversión minera del país para los próximos 10 años.

El acto inaugural estuvo marcado por la presentación del Coro de Niños Voces Blancas -conformado por 40 niños de Tierra Amarilla y Paipote- con el himno nacional.

### MINERÍA EMERGENTE

El presidente de la Corporación por el Desarrollo de la Región de Atacama (Corproa), Juan José Ronsecco, enfatizó en su discurso inaugural la importancia de impulsar una "minería emergente" que sirva como base para el desarrollo de otras áreas productivas en

la región. "Atacama tiene un 97% de facturación en minería, pero debe ser parte de la palanca que impulse sectores como la acuicultura, agricultura y el comercio", afirmó. La minería emergente es vista como un motor de desarrollo que no solo potenciará las capacidades mineras de Atacama, sino que también estimulará la diversificación de la matriz económica, permitiendo el crecimiento de nuevas industrias.

Esta edición de Forede se celebró en un momento crucial, donde tanto autoridades como empresarios buscan fomentar inversiones más sostenibles y fortalecer el empleo local. La meta, según Ronsecco, es clara: generar fuentes de trabajo que promuevan el desarrollo de la industria local a través de alianzas estratégicas con grandes empresas nacionales e internacionales. Con estas iniciativas, Atacama se proyecta como un polo de atracción para la inversión extranjera, con la embajadoras de los cuatro países presentes para evaluar nuevas oportunidades de colaboración.

### RUEDAS DE NEGOCIOS

Uno de los puntos más destacados del evento fue la realización de las ruedas de negocios, un espacio en el que se estima se llevarán a cabo cerca de 1.000 reuniones entre empresas. Estas actividades no solo permiten la concreción de negocios a corto plazo, sino que también sirven para que los emprendedores locales se conecten con grandes mandantes de la minería. "Esperamos que varios negocios puedan concluirse aquí, pero lo más importante es que las pymes y emprendedores locales se den a conocer y encuentren su espacio en la cadena de valor de la minería", comentó Ronsecco.



LA CEREMONIA DE INICIO CONTÓ CON LA PRESENCIA DE AUTORIDADES DE NIVEL NACIONAL Y REGIONAL.

"Atacama se caracteriza por su alta presencia de pequeña minería, con casi el 40% de las pertenencias mineras en la región, y por una diversificación minera que incluye cobre, oro, litio y hierro"

Aurora Williams  
Ministra de Minería

Además de las oportunidades de negocio, Forede fue destacado ayer como un espacio clave para el fortalecimiento del clúster minero regional, una iniciativa que tomará mayor protagonismo a partir de 2025.

Según Ronsecco, este clúster permitirá no solo integrar a los proveedores locales en la cadena productiva, sino que también mejorará la mano de obra regional, aumentando el impacto positivo de la minería

"Atacama tiene un 97% de facturación en minería, pero debe ser parte de la palanca que impulse sectores como la acuicultura, agricultura y el comercio"

Juan José Ronsecco  
Presidente de Corproa

en otras áreas productivas.

### PROYECCIONES DE FUTURO

La región de Atacama ha despertado un creciente interés internacional. Según el presidente de Corproa, la presencia de embajadoras de países como Japón, Italia y Canadá es un reflejo del atractivo que la región tiene en la actualidad. "Algo está pasando en Atacama que está despertando el interés no solo a nivel nacional, sino también a nivel mundial", se-



LA EMBAJADORA DE INDIA ABHILASHA JOSHI.

ñaló Ronsecco, refiriéndose a las oportunidades que se abren para la inversión extranjera en minería y otras industrias.

La ministra de Minería, Au-

rorra Williams, también mencionó la importancia de estos encuentros en términos de acelerar proyectos que han sido demorados por procesos

EMBAJADA DE INDIA EN CHILE

# 6 seminarios y

dos días de rueda de negocios son parte de las actividades del Forede.

# 20% de la

inversión minera se concentra en la Región de Atacama, según destacó la ministra Aurora Williams.

(viene de la página anterior)

burocráticos. A través de los llamados gabinetes pro-inversión y pro-empleo, el gobierno busca destrabar los nudos críticos que han afectado el desarrollo de importantes proyectos en la región.

“Estos gabinetes permiten abordar de manera institucional y transparente los obstáculos que enfrentan los proyectos mineros, acelerando su concreción y contribuyendo a la generación de empleo y al aumento de la producción”, explicó Williams.

El enfoque en la minería no es casual: según datos recientes de Cochilco, la Región de Atacama concentra el 20% de la inversión minera en Chile, con 15 proyectos en cartera que incluyen grandes explotaciones de cobre, oro, litio y hierro. Con este tipo de inversiones en marcha, la región está posicionada para convertirse en uno de los motores económicos más importantes del país.

### RECONOCIMIENTOS

Durante Forede 2024, Corproa entregó una serie de reconocimientos a las empresas más destacadas en seis categorías. Estos premios son un reflejo del compromiso con el crecimiento sostenible y la mejora de la calidad en los distintos aspectos del desarrollo regional.

En la categoría Sustentabilidad, fueron galardonadas la Compañía Minera del Pacífico (CMP), Amfall y el Grupo Minero Carola-Coemin por sus avances en prácticas sostenibles. En cuanto a Seguridad y Salud Ocupacional, el reconocimiento fue para el Grupo Carola-Coemin, CMP e ICV Ingeniería Civil Vicente, destacando sus esfuerzos en mejorar las condiciones laborales y de seguridad en sus operaciones.

En la categoría de Inversión y Desarrollo, las empresas galardonadas fueron Gold Fields, Fenix Gold y Empresas Warner, reconociendo su aporte a la expansión y crecimiento en la región. Por su parte, Aporte al Desarrollo Social premió a Candalaria Lunding Mining, Capstone Copper y el Hotel San Luis por su compromiso con la comunidad y el impacto positivo de sus proyectos.

En términos de Inclusión, se reconoció a CMP, Candalaria



LA MINISTRA WILLIAMS VISITÓ LOS DISTINTOS STANDS DE LAS EMPRESAS.



EMPREENDEDORES TAMBIÉN ESTUVIERON PRESENTES CON PRODUCTOS LOCALES.

ría Lunding Mining y Sodexo por su labor en la creación de ambientes laborales inclusivos y diversos. Finalmente, en la categoría de Medios de Comunicación, la Revista Minera Crisol, el Diario Chañarcillo y Radio Nostálgica recibieron premios.

En cuanto a la visita de los embajadores, esto fue destacado en sus redes sociales. “Valeria Biagiotti junto al presidente de la Cámara de Comercio Italiana en Chile Luciano Marocchino en FOREDE 2024, evento empresarial más importante de la región de Atacama. Trabajamos para fortalecer las relaciones económicas Italia-Chile”, mencio-

nó la embajada italiana en relación a la autoridad y al conocido empresario, esposo de Marlen Olivari, quien también estuvo ayer.

### PERSPECTIVAS REGIONALES

El delegado presidencial, Rodrigo Illanes, destacó el crecimiento exponencial del evento, que este año superó las expectativas con más de 3.000 visitantes en su primer día de actividades. “Cada año este foro mejora porque se aprende de las lecciones pasadas. Lo que se va a discutir en estos días tiene que ver con eso: cómo hacemos de Atacama un lugar con mejor desarrollo”, señaló Illanes, quien también mencionó

la importancia de diversificar la matriz productiva de la región.

Finalmente, la ministra Williams valoró la creación de un Clúster Minero en Atacama, explicando que “la creación del Clúster Minero con la adhesión de 13 empresas mineras va a permitir vincularse de mejor manera con el territorio, el empleo local y el desarrollo de proveedores locales que es fundamental para el éxito de la industria minera, que por sí misma sin una cadena de valor que la sustente, sin el talento humano, la verdad que no tiene la fuerza que nosotros hoy día tenemos como país”.



LOS RECONOCIDOS CON EL GALARDÓN EN “INVERSIÓN Y DESARROLLO”.



GALARDONADOS EN “SEGURIDAD Y SALUD OCUPACIONAL”.



RECONOCIDOS POR “APORTE AL DESARROLLO SOCIAL”.



LOS DESTACADOS POR SU TRABAJO EN “INCLUSIÓN”.



LOS RECONOCIDOS POR “SUSTENTABILIDAD”.



LOS DESTACADOS COMO “MEDIOS DE COMUNICACIÓN”.